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九龍城區議會文件第 106/17 號  

(供 2017 年 11 月 23 日第 12 次會議參考 ) 

 

九龍城各分區委員會於 2016-2018 年第七次會議所討論的主要事項  

紅磡分區委員會  

議題     意見  政府部門的回應  

紅磡區內垃圾處理事宜  有委員表示紅磡區內垃圾處理失當問題嚴

重，當中包括廚餘隨處棄置，非法傾倒泥頭，

垃圾擺放於路旁等待收集及回收紙皮阻塞行

人路等，影響環境衞生及道路安全。建議食

物環境衞生署 (食環署 )及環境保護署 (環保署 )

加強巡查及執法，並於區內衞生黑點加設監

控設施。該委員並希望能現場視察仁勇街行

人天橋底空地環境衞生及湖光街垃圾房對出

行人道建築廢料非法棄置情況。  

食物環境衞生署 (食環署 )書面回覆表示，該署

潔淨服務承辦商（承辦商）除每日提供街道清

掃及垃圾收集服務外，亦定期清洗路面。如在

公眾地方發現有建築廢料堆積，該署會轉介相

關部門跟進，在有需要時，亦會調派承辦商作

特別清掃及清洗街道行動。該署曾派員到有關

地點進行巡查，期間未見有市民非法棄置垃

圾，亦無蚊蟲滋生或明顯鼠跡，但部分地點有

家居垃圾堆積，已即時安排承辦商清理，並清

洗上址附近一帶公眾地方，潔淨情況大致正

常。該署亦已訓示承辦商加強上址附近一帶公

眾地方的潔淨服務及防治蟲鼠措施，並會按情

況安排突擊行動，檢控觸犯潔淨條例人士。至

於在安裝監控器的建議，該署正就在全港各區

安裝網絡攝錄機事宜進行招標工作，如有進一

步消息將會再作公佈。  

 

環境保護署 (環保署 )書面回覆表示，該署非常

關注紅磡區內非法棄置建築廢料的問題，除加

強巡查及安排突擊行動外，該署職員亦不時向
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議題     意見  政府部門的回應  

廢物產生的源頭，包括附近一帶正進行裝修工

程的樓宇管理處及有關承辦商，宣傳相關法例

規定及提醒他們有關妥善處理建築廢料的方

法。該署執法人員除不時到區內經常發現建築

廢料的地方巡查及安排突擊行動外，亦會根據

委員建議的時段及地點加強巡查及安排突擊

行動，如發現有人在公眾地方棄置建築廢料，

會即時採取執法行動以打擊違法個案。此外，

該署會盡快轉介相關部門移走有關建築廢

料，減低建築廢料對環境的影響，並且現正研

究於九龍城區內經常發現建築廢料的位置安

裝監控設施以協助部門執法及提高阻嚇性。  

 

此外，紅磡分區委員會已於本年 10 月 17 日下

午 5 時聯同環保署代表、食環署代表代表及民

政事務處代表就上述事宜進行實地視察，委員

除即場向有關政府部門反映實際情況外，並且

要求加強巡查、執法及宣傳工作。  

 

紅 菱街行人天橋加建升降機

(人人暢道通行計劃 )工程進度  

有委員表示希望了解紅菱街行人天橋加建升

降機 (人人暢道通行計劃 )的工程進度及困難。 

土木工程拓展署書面回覆表示紅菱街行人天

橋一號升降機（近黃埔街）已完成地基樁柱工

程，現正準備建造樁帽。而二號升降機（近紅

菱街）所處位置地下設施情況較複雜，需要改

道的設施包括煤氣管道、水管、 12 條 13 萬 2

千伏特高壓電纜及逾 20 條中低壓電纜。現已
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議題     意見  政府部門的回應  

完成煤氣及水管改道，正安排中華電力公司進

行有關電纜的改道工作。  

 

紅磡分區委員會已於本年 10 月 17 日下午 4

時聯同土木工程拓展署、駐地盆高級工程師及

民政事務處代表就上述事宜進行實地視察以

了解工程進度及困難，並向有關部門反映在施

工期間須保持地盤環境衞生，減少塵埃及積

水，預防蚊患，以減低工程對附近居民帶來的

滋擾。  

 

東海雅園天台光污染事宜  有委員表示希望跟進東海雅園天台光污染情

況。  

環保署書面回覆表示該署職員於最近的巡查

發現兩面顯示廣告字樣的招牌於凌晨約 12 時

關掉，而射燈於凌晨 12 時後仍然開啟。該署

已多次向有關管理公司反映附近居民的意見

及關注，並建議他們根據《戶外燈光裝置業界

良好作業指引》採取緩解措施，在深夜關上射

燈，以減少燈光對居民造成的滋擾。  

 

此外，紅磡分區委員會已於本年 10 月 17 日下

午 4 時半聯同環保署代表及民政事務處代表

就上述事宜，實地向東海雅園管理處職員反映

附近居民的意見及關注，要求管理公司於晚上

11 時關上天台的燈光招牌及射燈。其後，本

會接獲東海雅園負責人口頭回覆，表示由於大
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議題     意見  政府部門的回應  

廈天台長期開放予其住戶使用，在考慮保安及

居民安全理由後，天台照明燈仍需於夜間長時

間開啟。  

 

龍塘分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

九龍塘區金巴倫道及雅息士道

的交通擠塞問題。  

 

由於該路段有多間幼稚園及小學，每逢上午 8

時左右及下午 3 時左右均有大量私家車及校

車接送學生，使該路段出現擠塞情況。主席

建議秘書處與有關部門及學校商討解決方

案，例如請學校職員維持秩序，呼籲家長在

適當的位置停泊私家車以免堵塞道路等。  

秘書處將會跟進有關建議。  

 

 

土瓜灣分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

是次未有討論事項    
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何文田分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

簡介「九龍城區不同持份者接

待訪港旅客維持道路安全、秩

序約章」  

 

 

有委員認為警方對於經常嚴重阻塞交通的旅

遊巴司機，除了發出定額罰款告票外，應有

其他較嚴厲的辦法打擊他們，以收阻嚇作用。 

 

另有委員反映九龍城區的道路狹窄及繁忙，

而接待旅客的商店及食肆較集中，以致在繁

忙時間出現大批旅遊巴停泊道路阻塞交通，

認為新落成的啟德郵輪碼頭是香港長遠發展

的旅遊區，建議政府向上述商店提供誘因，

如考慮以較相宜的租金出租空置的商舖，吸

引他們搬往啟德郵輪碼頭經營，以解決區內

交通阻塞的問題。  

 

警方回應，對於經常嚴重阻塞交通的旅遊巴司

機，除了加強教育工作及執法外，也計劃將他

們的資料 (包括車牌及旅遊公司資料 )交予運

輸署，作為日後考慮發牌的因素之一。而警方

亦已向區內的旅遊巴司機發出須知，提醒他們

的責任及注意事項。  

 

至於有關希望將區內接待旅客的商店及配套

搬往啟德郵輪碼頭的建議，警方表示政府有關

部門正積極討論中，並已於本年 10 月舉行了

會議，就全港旅遊巴的運作問題，研究即時性

及長遠的解決辦法。  

 

完善社區會堂設備事宜  有委員表示本港有很多團體包括學校在租用

民政事務處的社區會堂舉辦活動時，因會堂

提供的影音設備質素未如理想及時有損 ，以

致需自備影音器材進行活動，建議提升會堂

設備的質素。此外，租用團體大多不熟悉會

堂設備的操作，尤其在音響調校方面，當遇

到操作問題時，未能即時處理。建議民政事

務處可考慮向租用團體收費，為他們提供更

優質的設備及操作服務。  

 

民政事務處表示會向有關方面反映委員意見。 

 

 

 

 

 


